

Réunion du mardi 30 mai 2023

LIEU : Maison Citoyenne SAINT-EXUPERY

18h30-20h30

Compte-rendu de réunion

PARTICIPANT·E·S

BRAUN Christophe

ESTEVE Guy

TERRINHA Bruno

ACHALHI Najim

BERNABEU Clément

CATTIE Alicia
LAFOND Aurélien
LECHEVALLIER Françoise
Club Loisirs Léo Lagrange

MONTANER Laurent

ROUX Pierre-Guillaume
Ass. DENAK BAT

ZAMORE Guilhem

COHEN Anne-Lise
Correspondante de quartier

FAGGIAN Marine

THIÉFAINE Bernard

BAHDENNA Abdelhamid

CALIARI Thu Ha

FRITZ Romain
LAMARQUE Céline

MASSOU Nancy

PATERNI Jules
Espace Âge d'Or

ROUQUIÉ Pierre

ESPONDA Antoine

ROYER Adrien

ZENTELLIN Daniel

BERNABEU Angie

CASTEL-ROUX Valérie
Ass. DENAK BAT

KHOULI Karine
LEBAT Stéphanie

MAUREL Laurent

ROBERT Laurent

SBARGOUD Marie-Ève

Ordre du jour

- Actualités
 - « Agir dans mon quartier » ADMQ
 - Mémothèque des Fenassiers
 - Informations diverses
 - Suites réunion intercomités du 24 mai
- Les projets du Comité de quartier

I. Actualités

Dispositif Agir dans mon quartier

« Agir dans mon quartier », - ADMQ - est le nom du fonds de participation des habitants de Toulouse et sa Métropole. C'est une aide financière visant à favoriser les actions de proximité et de solidarité portées par des habitants des quartiers prioritaires Politique de la Ville.

Chaque année, « Agir dans mon quartier » permet la réalisation d'actions portées par des habitants en soutenant leurs initiatives par une aide financière d'un montant pouvant aller jusqu'à 800€. Cette aide est accordée par un comité de gestion composé lui aussi d'habitants du quartier. Le Comité de quartier CENTRE est invité au comité de gestion mais n'a pas pouvoir délibératif compte-tenu du fait que les membres siégeant dans cette instance ne résident pas dans le périmètre du quartier Politique de la Ville.

B. THIÉFAINE a participé au comité de gestion du 24 mai dernier, 2 projets ont été présentés.

- 5 jeunes du quartier se sont montés en association pour proposer de l'animation locale dans le quartier, ils souhaitent pouvoir organiser une Fête au Val d'Aran. Leur manifestation n'a pas pu se tenir compte-tenu des conditions climatiques.
- 3 personnes, en autofinancement, souhaitent organiser un barbecue à destination de la population. Un périmètre a été défini, avec accès en droit d'accès, le public estimé est de 80 personnes.

La participation à cette instance permet au Comité de quartier CENTRE d'être informé des projets initiés par les habitants. Les anciens membres du Comité constatent que le partenariat avec les instances participatives du territoire que peuvent être le Conseil Citoyen, le comité de gestion ADMQ ou le comité d'usagers de la Maison Citoyenne du Val d'Aran est moins prégnant que lors du premier Comité de quartier. Le partenariat existant auparavant permettait de porter des actions de plus grande envergure sur le territoire du QPV. La coopération des différentes instances de participation citoyenne sur le territoire renforcerait l'appropriation des projets, la visibilité de l'action du Comité de quartier sur le territoire et la dynamique locale.

A-L COHEN informe qu'un nouveau lieu-ressource va ouvrir ses portes très prochainement sur le territoire du Comité de quartier : la Mémothèque des Fenassiers. Cet espace devrait favoriser l'interconnaissance de tous les acteurs du territoire.

La Mémothèque des Fenassiers

Depuis 2010, la ville de Colomiers a lancé un projet d'envergure sur le quartier des Fenassiers en procédant à la démolition/reconstruction progressive des bâtiments en vue de la rénovation urbaine de ce territoire.

Une démarche participative et de concertation a alors été mise en œuvre avec les habitants pour accompagner cette mutation.

Avant la réhabilitation du quartier, il existait aux Fenassiers, un lieu de vie, de partage et de convivialité nommé le Cabanon. À l'origine, un petit local dédié au rangement d'outils, transformé et aménagé en 1983, par, et pour les habitants autour du Club de Pétanque. Ce cabanon est rapidement devenu le rendez-vous de tout le quartier, autour de moments conviviaux et fêtes de quartier.

À l'image du Cabanon aujourd'hui disparu, la ville de Colomiers s'est engagée dans un programme de déploiement de nouveaux espaces de participation citoyenne, les Tiers-Lieux, espaces ouverts, partagés et collaboratifs, multiformes et hybrides, ayant pour principale vocation de faciliter les rencontres et les échanges entre différents acteurs.

Située au cœur du quartier des Fenassiers, la Mémothèque va prochainement ouvrir ses portes. La particularité et la force d'un tiers-lieux est d'être sur un principe de gouvernance partagée obligeant d'être assurée par une communauté d'usagers de la structure, par un collectif représentatif des différentes catégories d'utilisateurs.

⇒ *Une visite sur site est organisée pour les membres du Comité de quartier CENTRE et ceux du membre du Comité de quartier des HAUTS DE COLOMIERS, mardi 27 juin, allée de l'Ormeau, sont également invités un ou deux membres des autres Comités de quartier.*

B. TERRINHA propose que le Comité de quartier puisse participer à l'inauguration de la Mémothèque en organisant une manifestation lors de ce moment. A-L COHEN précise que le Comité de quartier des HAUTS DE COLOMIERS est également concerné car le rayonnement de cette nouvelle structure porte également sur leur territoire, ce pourrait être l'occasion pour les deux Comités de proposer ensemble une action.

⇒ *L'inauguration est prévue le 30 septembre prochain.*

Informations diverses

⇒ Jeudi 1^{er} juin, réunion des partenaires pour l'organisation de la prochaine édition du World Clean Up Day. Cette manifestation se déroulera en deux temps :

- Le mercredi 13 septembre, en direction du public enfance/jeunesse du territoire sur les Maisons Citoyennes et le Centre de Loisirs du Cabirol. Le Conseil Municipal des Enfants et le Conseil Municipal des Jeunes se mobiliseront également pour porter une action.
- Le samedi 16 septembre 2023, en direction des habitants. L'objectif est de pouvoir déployer sur l'ensemble du territoire des brigades vertes soit le matin soit l'après-midi. La valorisation de cette action se fera sur l'allée des Droits de l'enfant. Un espace forum avec des stands en lien avec la thématique de la gestion des déchets -tri, zéro déchets, animations - et temps de repas-partagé est envisagé pour le midi.

Un membre demande des précisions sur la commande de composteurs auprès des services de la Métropole. La demande peut être établie via compostage@toulouse-metropole.fr.
<https://metropole.toulouse.fr/demarches/faire-une-demande-de-composteur>

- ⇒ Rencontres avec les forces de sécurité du territoire // Voisins Solidaires :
 - Mardi 6 juin parking du Lac du Perget 16h - 18h
- ⇒ Mardi 13 juin esplanade des Ramassiers 16h - 18h
- ⇒ Mardi 6 juin dernière réunion CODEV REV 17h
- ⇒ Mercredi 14 juin, bilan de mi-mandat de Mme le Maire et du Conseil Municipal, 20h au Hall Comminges
- ⇒ Vendredi 16 juin, repas-partagé des Comités de quartier au Centre de Loisirs du Cabirol à partir de 18h30.
- ⇒ Dimanche 18 juin, l'Autre Marché, allée des Droits de l'enfant.

Suites réunion intercomités du 24 mai

Durant la réunion intercomités du 24 mai dernier certains points doivent être remis au débat au sein de chaque comité de quartier.

ECOCUP

Sur la question de la commande des Ecocup, le Comité de quartier CENTRE est d'accord sur le principe que le Pôle Participation Citoyenne commande des Ecocup génériques pour l'ensemble des Comités de quartier sans mise en place de consigne. Il est demandé de pouvoir se renseigner s'il est possible de commander également des bacs de collectes Ecocup pour que les publics puissent les déposer à la fin des manifestations.

- ⇒ *Ressource concernant l'organisation d'évènements écoresponsables*
<https://www.elemen-terre.org/>

Le Comité souhaite se renseigner sur la commande de bornes de collectes à identifier aux couleurs du Comité de quartier CENTRE.

CHEMINS MALINS

Il a été acté que chaque Comité puisse définir de 3 à 5 itinéraires dans leur territoire privilégiant au maximum l'utilisation des passages malins d'ici le 30 septembre prochain.

En effet, le Comité de quartier CENTRE ayant prévu de tenir un stand sur le marché ce jour-là pour promouvoir son diagnostic en marchant du mois d'octobre, ce serait l'occasion de présenter ce projet intercomités et de soumettre aux habitants le choix des dénominations de ces itinéraires.

Concernant la dénomination de ces itinéraires, A-L COHEN va se rapprocher du service Urbanisme pour savoir si une méthode existe. => *en attente.*

C. BRAUN propose de pouvoir développer, en parallèle de ces itinéraires malins, une application mobile qui recenserait tous les itinéraires créés ainsi que les « chemins verts ».

⇒ *Application BOUGEOT, EXPLORAMA à voir.*

A-L COHEN invite les membres à se renseigner individuellement pour commencer à réaliser un dossier d'étude.

II. Les projets du Comité de quartier

Installation de gonfleurs de vélo dans l'espace public

Une réunion s'est tenue entre le service Environnement - Mobilités, le Pôle projet Cadre de Vie et le Pôle Participation Citoyenne sur la question de l'installation de gonfleurs dans l'espace public. Ce projet du Comité de quartier rencontre un avis favorable, il est proposé de pouvoir avoir une réflexion à l'échelle de la Ville. Pour information, un gonfleur est déjà installé au niveau de la Gare, une visite sur site est à organiser.

⇒ *La visite prévue le 9 juin a été annulée. En effet, Toulouse Métropole a lancé une étude sur cette thématique de déploiement de gonfleurs. Elle sera terminée en septembre. La décision a été prise de reporter celle-ci pour la rentrée de septembre, dans l'attente de disposer d'éléments complémentaires qui permettront d'étayer la réflexion.*

Dans l'idéal, 3 critères sont à retenir concernant l'emplacement d'un gonfleur à vélo pour ancrer des habitudes et fixer les usages :

- Un flux de cyclistes conséquent
- Placé idéalement en proximité d'un nœud en intermodalité
- Et se rapprocher à maxima des équipements scolaires.

L'expertise d'usage et la connaissance fine de leur territoire acquises par les membres des Comités est primordiale pour la mise en œuvre de ce projet.

III. Tableau de synthèse

<u>La Mémothèque des Fenassiers</u>	<ul style="list-style-type: none">☞ <i>Le Comité souhaite proposer une animation lors de l'inauguration de la Mémothèque</i>☞ <i>Une visite sur site est proposée le 27 juin prochain</i>☞ <i>L'inauguration est fixée au 30 septembre</i>
<u>Installation de gonfleurs à vélos</u>	<ul style="list-style-type: none">☞ <i>Un gonfleur à vélo est installé au niveau de la gare de Colomiers. Une visite est à organiser sur site avec les techniciens de la Ville en charge des mobilités.</i>☞ <i>Toulouse Métropole procède à une étude sur la thématique du déploiement de gonfleurs à vélo.</i>☞ <i>Une Semaine des Mobilités va être organisée sur la Vile de Colomiers du 16 au 22 septembre.</i>
<u>Chemins malins</u>	<ul style="list-style-type: none">☞ <i>Chaque Comité doit définir entre 3 et 5 itinéraires sur son territoire pour le mois de septembre</i>☞ <i>Stand sur le marché de plein vent : 30 septembre.</i>☞ <i>Proposition de développer une application mobile</i>

Fin de réunion 20h30
